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НОВОСТИ В СФЕРЕ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЯ 

10-14.04. 2023 
 

Беларусь предложила ЕАЭС проекты в нефтехимии, производстве 
изделий из металла и стройматериалов 

Беларусь предложила дополнить карту индустриализации 
Евразийского экономического союза проектами в сферах нефтехимии, 
производства изделий из металла и стройматериалов. Об этом сообщила на 
брифинге официальный представитель Евразийской экономической 
комиссии Ия Малкина, передает корреспондент БЕЛТА. 

«Министерство экономики Беларуси предложило добавить в карту 
индустриализации еще пять проектов в сфере производства металлических 
изделий, нефтехимии и промышленности строительных материалов. Эти и 
другие предложения наших стран будут рассмотрены на ближайшем 
заседании Комиссии по кооперации и импортозамещению в приоритетных и 
высокотехнологичных отраслях промышленности в рамках ЕАЭС под 
председательством члена Коллегии (министра) по промышленности 
и агропромышленному комплексу ЕЭК Артака Камаляна», – сказала Ия 
Малкина. 

По ее словам, ЕЭК по предложениям государств-членов на постоянной 
основе актуализирует карту индустриализации ЕАЭС. К прошлом году было 
реализовано 25 проектов из карты на общую сумму более 21 млрд долл. в 
автомобильной, станкоинструментальной, электротехнической, химической, 
металлургической промышленности и других отраслях. «Это, например, 
проекты по производству сульфатной беленой целлюлозы в объеме  
270 тыс. т в год, который реализуется на Светлогорском целлюлозно-
картонном комбинате, производству картона в объеме 200 тыс. т в год, 
реализуемого «Управляющей компанией холдинга «Белорусские обои», 
строительство горно-обогатительного комплекса на базе месторождения руд 
«Шалкия» в Кызылординской области в Казахстане (проектная мощность –  
4 млн т руды, 100 тыс. т цинка в цинковом концентрате и 20 тыс. т свинца в 
свинцовом концентрате в год), производство легких коммерческих 
автомобилей KAMI Nimble в Кыргызстане проектной мощностью в 1,2 тыс. 
единиц в год, российский проект при кооперационном сотрудничестве 
с ОАО «Минский завод колесных тягачей» по производству автомобильных 
кранов повышенной проходимости грузоподъемностью 100 т и более на 
колесном шасси и другие проекты», – рассказала представитель ЕЭК. 
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«Работа по реализации проектов из карты индустриализации 
ЕАЭС продолжается и в 2023 году. Так, по данным концерна «Белнефтехим», 
реализован проект ОАО «Белшина» по созданию производства 
цельнометаллокордных шин до 63 дюймов для самосвалов и карьерной 
техники. Согласно информации, предоставленной в ЕЭК Минэнерго России, 
реализуются и проекты в энергетике, что также имеет значение для развития 
промышленности в союзе. В частности, реализован проект ПАО «Лукойл» по 
созданию комплекса глубокой переработки нефти», – добавила Ия Малкина. 

Источник: belta.by, 12.04.2023 

Минпромторг изменит критерии признания автоэлектроники 
российской 

 
Минпромторг введет балльную систему оценки уровня локализации 

производства автоэлектроники. Это следует из разработанного 
министерством проекта (сформулированы изменения в постановление 
правительства № 719 от 17 июля 2015 года.). 

Сейчас, чтобы попасть в реестр радиоэлектронной продукции, оценка 
идет на уровне «веса» в конечном изделии  – производитель автоэлектроники 
должен обеспечить цену отечественных комплектующих в готовом продукте 
на уровне более 50%. Но из-за резких скачков курса валют и дефицита 
электронных компонентов в 2021–2022 годах произошел рост стоимости 
«иностранной составляющей» и российским производителям стало сложнее 
соответствовать нужному критерию, следует из пояснительной записки к 
проекту. 

Подготовленные Минпромторгом изменения предполагают, что с  
2024 года разработчики автоэлектроники должны будут владеть всеми 
необходимыми правами на техническую и конструкторскую документацию, а 
также программное обеспечение, проводить научно-исследовательские, 
опытно-конструкторские работы (НИОКР) и все технологические операции в 
России, а с 2026 года должны использовать при проектировании российские 
электронные компоненты. Выполнение этих требований является критичным 
«для реализации политики импортозамещения и обеспечения бесперебойного 
выпуска автомобильной, сельскохозяйственной и строительно-дорожной 
техники». 

Как объяснил РБК замглавы Минпромторга Василий Шпак, 
разработанное решение – это ключевой инструмент для стимулирования 
локализации автопроизводителей, производителей электронных блоков 
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управления и микроэлектроники. «Мы рассчитываем, что с помощью этого 
документа в будущем сможем достичь независимости от импортной 
электроники в сфере наземного транспорта, создать и внедрить 
крупносерийное производство российской автоэлектроники и ее 
компонентов, перенести наиболее высокотехнологичные и ресурсоемкие 
операции по созданию автоэлектроники и ее компонентов в Россию», – 
перечислил Шпак. 

Какие требования предъявляют к технике 
Статус российской продукции дает производителям приоритет перед 

иностранными товарами на госзакупках (например, если есть российский 
аналог, иностранные товары на торгах госорганов отклоняются). Такие 
производители могут также претендовать на займы Фонда развития 
промышленности на специальных условиях, на субсидии различных 
ведомств. 

В 2022 году Минпромторг ввел балльную систему для присуждения 
статуса российской продукции для вычислительной техники (серверов, 
систем хранения данных, компьютеров и т.д.). «Мы каждый год поднимаем 
планку по технологическим процессам для набора определенного количества 
баллов. Тем самым стимулируем производителей на создание добавленной 
стоимости внутри страны»,  – говорит Шпак. В ближайшее время 
министерство планирует распространить балльную систему на медицинское 
и телекоммуникационное оборудование, светотехнику, электронную 
компонентную базу и другую продукцию. 

«В 2022 году начали полноценно действовать ограничения для 
госзаказчиков на закупки иностранной вычислительной техники. Это дало 
дополнительный стимул для роста заказа: в декабре прошлого года мы 
завершили отгрузку РЖД 14 тыс. компьютеров БЛИК 101. На сегодня это 
самая крупная поставка компьютеров на отечественных процессорах  
«Байкал М»,  – рассказал Василий Шпак. 

В прошлом году количество изделий, включенных в реестр российской 
радиоэлектронной продукции, выросло в два раза, до 7,7 тыс. Впрочем, с 
апреля этого года число позиций сократилось до чуть более 4 тыс. из-за 
завершения действия сроков решений о включении в реестр по 
действовавшим до введения балльной системы правилам. В Минпромторге 
говорят, что в Торгово-промышленной палате, которая включает продукцию 
в реестр, скопилось более 2,7 тыс. заявок по новым критериям, но участники 
рынка пожаловались, что их рассмотрение проходит очень медленно. 

В пояснительной записке к проекту Минпромторга приводится список 
российских разработчиков, производителей и дистрибьюторов 
автоэлектроники, продукция которых «соответствует проекту 
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постановления». Среди них «Микрон», НИИМА «Прогресс», «Элемент»  
(СП АФК «Система» и «Ростеха») и другие. Представитель «Микрона» 
сказал, что они поддерживают предлагаемые изменения: «Введение балльной 
системы обеспечит справедливые конкурентные условия для всех участников 
рынка за счет более точного определения статуса российской продукции». 
Представители других перечисленных компаний отказались от 
комментариев. 

По словам гендиректора «INFOLine-Аналитики» Михаила 
Бурмистрова, производители автокомплектующих «сейчас остро нуждаются 
в господдержке». «Фактически производственный потенциал российской 
автомобильной отрасли сократился в разы. Даже в том случае, если часть 
мощностей международных компаний будут выкуплены, уровня 
локализации, который был до их ухода, достичь будет если не невозможно, 
то крайне тяжело. К тому же курс рубля сейчас ослабевает, а издержки 
российских производителей возрастают, потому что дорожает логистика, 
есть ряд сложностей с поставкой тех или иных комплектующих, которые 
касаются высокотехнологичной продукции, то есть нужно выстраивать 
какие-то более сложные схемы [поставок]», – рассуждает Бурмистров. Он 
согласен, что в таких условиях импортная составляющая существенно 
дорожает и подход, когда оценивается стоимость отечественных 
компонентов в цене изделия, перестает быть релевантным. «Как показывает 
практика судостроительной отрасли, если балльная система формирует 
правильные приоритеты по локализации, то она, несомненно, будет более 
эффективна»,  – указал Бурмистров. 

Советник президента Центра стратегических разработок (ЦСР) и 
советник ректора РХТУ им. Д.И. Менделеева Евгений Тоневицкий напомнил, 
что впервые балльная система была применена к автопрому. «Было 
разработано меню, где каждому автомобильному компоненту или операции 
назначалось определенное количество баллов и указывался уровень 
поддержки, который можно было получить. При этом производитель сам мог 
выбирать, какие компоненты локализовывать в России и когда, мог начать с 
локализации более простых компонентов», – говорит Тоневицкий. Затем, по 
его словам, балльную систему начали внедрять в других отраслях, но «все 
больший вес приобретали юридические, а не технологические аспекты, такие 
как наличие прав на конструкторскую документацию, включение в 
справочники Наилучших доступных технологий (НДТ)» и т.д., отметил он. 

По мнению партнера Strategy Partners Алексея Волостнова, «при 
текущем уровне развития отечественной микроэлектроники, действующих 
санкциях и технологических ограничениях введение балльной системы не 
особенно поможет решению задачи развития». Он указал, что действовавшая 
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ранее система не помогла снизить уровень импорта электронных 
компонентов и он остается в районе 75% от всего объема рынка. «Но такая 
система поможет дополнительно поддержать производителей в России, 
отделить производство от импорта, более четко расставить приоритеты», – 
оговорился Волостнов. 

Как пытаются импортозаместить электронику 
Весной 2022 года правительство приняло четыре федеральных проекта 

госпрограммы развития электронной промышленности и госпрограммы 
«Научно-технологическое развитие». До 2030 года на их развитие планируют 
выделить 2,7 трлн руб., из которых 900 млрд должны составить 
внебюджетные источники. В числе стратегических целей к этому сроку: 
российская продукция должна занимать 70% на внутреннем рынке и более 
90% среди госзаказчиков; производство электронных компонентов должно 
вырасти не менее чем в десять раз по сравнению с 2021 годом; до 70% 
иностранного оборудования для производства электронных компонентов 
должны заменить на отечественное. 

Источник: rbc.ru, 11.04.2023 

Предприятие «Росэлектроники» на 30% увеличит выпуск 
радиоэлектронной аппаратуры 

Концерн «Созвездие» холдинга «Росэлектроника» наращивает 
производственные мощности фабрики радиоэлектронной аппаратуры в связи 
с возросшим спросом на продукцию в рамках гособоронзаказа и 
импортозамещения. Это позволит к концу 2023 года увеличить объем 
производства изделий на 33%. 

Для расширения производства фабрики радиоэлектронной аппаратуры 
концерн «Созвездие» увеличивает парк оборудования за счет установки 
новых многофункциональных фрезерных и токарных обрабатывающих 
центров. Это позволит нарастить выпуск продукции и обеспечит высокое 
качество изделий и своевременность поставок. 

«В «Созвездии» реализуются программы расширения 
производственных мощностей, продиктованные возросшими потребностями 
оборонного комплекса страны. Уже в первом квартале 2023 года объемы 
производства нашей фабрики увеличились на 27% по сравнению с 
аналогичным показателем 2022 года. Новое оборудование позволит 
выполнять работы еще более эффективно и в более сжатые сроки», – заявил 
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генеральный директор управляющей организации концерна 
«Созвездие» Сергей Панков. 

Фабрика радиоэлектронной аппаратуры концерна «Созвездие» – это 
высокотехнологичный комплекс замкнутого цикла производства. Фабрика 
обеспечивает потребности концерна в комплектующих и готовых сложных 
радиоэлектронных изделиях как военного, так и гражданского назначения. 
На предприятии осуществляются фрезерные, токарные, прессовые работы, 
шлифовка, лазерная и гидроабразивная резка, изготовление деталей на 
обрабатывающих центрах, термообработка, штамповка, гальваническое 
покрытие, монтаж кабельной сети, сборка и монтаж радиоэлектронной 
радиоаппаратуры, ее установка в подвижные базы. 

Источник: rostec.ru, 07.04.2023 

Группа стартапов Северо-Западного наноцентра увеличила объем 
выпуска продукции для химической промышленности на 82% 

Группа компаний «Функциональные материалы» Северо-Западного 
наноцентра в 2022 году увеличила объем выпуска импортозамещающей 
продукции химического назначения на 82%, расширила географию продаж и 
долю экспорта в страны СНГ, обеспечила рост выручки Группы более чем в 
2 раза. 

В 2022 году Группа компаний «Функциональные материалы»  
(ГК «ФМ») увеличила объем выпуска продукции по всем ключевым 
продуктовым направлениям: 

• производство заменителей диоксида титана выросло в 200 раз, 
• продажи противокоррозионного пигмента ТИАЛ увеличились на 

300%, 
• выпуск модифицирующих добавок вырос на 80%, 
• продажи мелкодисперсного гидроксида алюминия увеличились более 

чем на 50%. 
Продукция ГК «ФМ» зарекомендовала себя у российских 

производителей кабельной и резинотехнической продукции, лакокрасочных 
и других материалов. В 2022 году Группа нарастила долю экспорта, увеличив 
объем продаж в страны СНГ в четыре раза. Из них порядка 80% пришлось 
на Беларусь. 

Ключевыми факторами роста операционных и финансовых показателей 
ГК «ФМ» в 2022 году стало увеличение спроса на продукцию компании в 
связи с сокращением поставок европейского сырья на химические 
производства России. А накопленная экспертиза в области создания 
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импортозамещающей продукции и научно-производственный потенциал 
Группы позволили удовлетворить запрос российских производителей на 
бесперебойные поставки конкурентоспособной отечественной продукции. 

«С момента основания фокус работы ГК «ФМ» был направлен на 
выпуск порошковой продукции химического назначения, производство 
которой ограничено, либо отсутствует в России. К началу изменений 
внешней конъюнктуры в 2022 году »Функциональные материалы» уже имели 
линейку продукции, способной заместить часть традиционно 
импортируемых компонентов и сырья. Мощности нашего контрактного 
производства позволили оперативно нарастить объемы выпуска под запросы 
покупателей», – рассказала Полина Журавлева, исполнительный директор 
Северо-Западного наноцентра. 

Сокращение отраслевой зависимости от иностранных поставщиков 
является одним из приоритетов экономической политики государства. В 
перечне проектов по критическим направлениям импортозамещения до 2030 
года, опубликованном Правительством РФ в конце прошлого года, 
продукция предприятий химической промышленности занимает наибольшую 
долю – 33%. По мнению специалистов ГК «ФМ», реализация перспективных 
инновационных разработок позволит выйти на производство совершенно 
новых по потребительским свойствам видов продукции в отрасли и снизить 
зависимость российского рынка от поставок зарубежных компаний. 

В текущем году ГК «ФМ» планирует продолжить работы по 
расширению ассортимента продукции, начатые в 2022 году. Среди 
перспективных разработок – синтезирование новых типов 
противокоррозионных пигментов, опытно-промышленные испытания 
образцов бронекерамики для нужд военно-промышленного комплекса и 
переработки нефтепродуктов, испытания смесевых антипиренов на основе 
гидроксидов алюминия и магния. Также в кооперации с 
ведущими российскими научными центрами (СПбГУ, СПбГЛТУ, ВНИИКП) 
запланированы исследования по внедрению разработок Группы в 
нарушенные цепочки создания продуктов и производства новых материалов. 

Источник: Фонд инфраструктурных и образовательных программ (fiop.site), 

12.04.2023 

В Крыму будут делать агрегаты для отечественного авиапрома –
 премьер-министр республики 

Крымские предприятия в этом году планируют наладить производство 
конструктивных элементов двух отечественных самолетов –  «Сухой 
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Суперджет» и МС-21. Об этом сообщил премьер-министр Крыма Юрий 
Гоцанюк в отчете для Госсовета Крыма. 

«Планируется реализация ряда перспективных проектов, в том числе 
по импортозамещению, такую задачу ставил президент. Например, ремонт 
самолетов, производство трансформаторов для гражданских самолетов 
«Сухой Суперджет», высокоточных устройств для комплексов контроля за 
наземной и надводной обстановкой, производство электромашин 
для самолетов МС-21, серийное изготовление продукции для судостроения 
из композитных материалов и ряд других проектов», – сказал он. 

По словам Гоцанюка, уже 14 крымских предприятий внесены в 
Сводный реестр оборонно-промышленного комплекса страны, а сумма 
контрактов на предприятиях ОПК в прошлом году достигла 195 млрд руб, в 
том числе по гособоронзаказу – 176 млрд руб. 

Премьер сказал, что сейчас прорабатывается вопрос по 
докапитализации «Крымского регионального фонда развития 
промышленности», через который предоставляется финансовая поддержка 
промышленным предприятиям. 

Источник: simferopol.bezformata.com, 12.04.2023 

Около 20 компаний ОЭЗ «Технополис Москва» производят 
импортозамещающую продукцию для космической отрасли 

Московские компании занимаются импортозамещением и создают 
инновационные технологии для космической отрасли. Изобретатели успешно 
разрабатывают новые решения, используя полностью отечественные 
компоненты. Об этом сообщил Сергей Собянин в своем телеграм-канале. 

«К примеру, около 20 предприятий ОЭЗ «Технополис Москва» 
производят продукцию для космической отрасли. Локализация производств в 
особой экономической зоне столицы дает компаниям доступ к удобной 
инфраструктуре и логистике, а статус резидента ОЭЗ – особую поддержку: 
освобождение на 10 лет от земельного, транспортного и имущественного 
налогов, льготы по аренде земли, режим свободной таможенной зоны и 
другие», – отметил Мэр Москвы. 

Возможность проводить научные исследования и разработки в 
столичных технопарках, программы поддержки в патентовании и 
тестировании инновационных технологий позволяют им создавать 
уникальные решения для использования в космосе. 
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Группа компаний «Электронинвест», резидент ОЭЗ «Технополис 
Москва» выпускает герметичные радиационно стойкие источники 
вторичного питания. Их используют во всех отечественных аппаратах, 
отправленных на орбиту после 2016 года. 

Источник: vedomosti.ru, 12.03.2023 

Разработанные в Росатоме радиоизотопные приборы внесены  
в Госреестр средств измерений 

Радиоизотопные приборы нового поколения – плотномеры, 
уровнемеры и толщиномеры, разработанные АО «Институт физико-
технических проблем» (АО «ИФТП», входит в контур управления  
АО «РАСУ»), – внесены в Государственный реестр средств измерений 
(Госреестр СИ – ФГИС Росстандарта). Все приборы прошли необходимые 
процедуры, подтверждающие их соответствие официальным техническим 
нормативам и правилам метрологической поверки, установленным 
Ростехрегулированием.  

Радиоизотопные приборы (РИП) являются эффективными средствами 
неразрушающего дистанционного контроля параметров технологических 
процессов и широко используются промышленными предприятиями в 
автоматизированных системах управления технологическими процессами 
(АСУ ТП) в сложных условиях эксплуатации (высокая температура, 
агрессивная среда, высокое давление, многофазный поток, сыпучая среда). 
РИПы также применяют в научных экспериментах, в том числе – при 
использовании стендов для моделирования.  

Принцип действия РИП основан на взаимодействия ионизирующего 
излучения с объектом контроля. Этот принцип позволяет получить 
информацию о внутреннем содержании контролируемого объекта просто 
направив на него прибор, для этого каждый прибор имеет в своем составе 
закрытый радионуклидный источник излучения, детектор излучения и блок 
обработки информации.   

С точки зрения инноваций в «начинке» приборов выделяются блоки 
гамма-излучения (БГИ-А), производимые АО «ИФТП». Они обладают 
собственными средствами контроля – датчиками положения затвора в 
состоянии «открыто» – «закрыто» для дистанционного контроля положения 
источника излучения. А в блоки обработки информации (БОИ РИП) 
заложена система самодиагностики, позволяющая контролировать 
исправность и работоспособность приборов.  
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Сейчас АО «ИФТП» производит четыре группы востребованных 
радиоизотопных приборов нового поколения (в общей сложности 15 
продуктов), оно же является владельцем прав на результат интеллектуальной 
деятельности (РИД). По словам директора АО «ИФТП» А. Смирнова, 
внесение приборов в Государственный реестр средств измерений – важная 
веха для всего проекта, а в дальнейшем вся линейка будет сертифицирована в 
соответствии с требованиями Минпромторга РФ.  

«Наши радиоизотопные приборы не уступают по техническим 
параметрам зарубежным аналогам, но существенно дешевле, 
сертифицированы на территории РФ для рынка АСУ ТП объектов топливо-
энергетического сектора и электроэнергетики. Продукция полностью готова 
к использованию в проектах по импортозамещению зарубежных аналогов. 
Радиоизотопные плотномеры высокой точности уже успешно прошли 
опытную эксплуатацию на объекте «Медвежий ручей» в Норильском 
промышленном районе, где ПАО «ГМК «Норильский никель» ведётся 
разработка крупнейшего медно-никелевого месторождения», – подчеркнул 
Управляющий директор по направлению «Сенсорика и ядерное 
приборостроение. Новые проекты» АО «РАСУ» В. Белов.   

Для справки:  
Плотномерами измеряют плотность жидких сред и пульп, поэтому они 

используются для контроля технологических процессов в различных 
отраслях горнодобывающей и нефтегазовой промышленности. По желанию 
заказчика они могут быть изготовлены в общепромышленном, 
виброустойчивом, высокоточном и даже взрывоустойчивом исполнении 
корпуса приборов. Это зависит от того, на каком производстве или в 
лаборатории какого профиля они будут применяться.   

Линейка радиоизотопных толщиномеров предназначена для 
бесконтактного измерения толщины проката и иных листовых материалов 
(например, полимерных плёнок, бумаги или картона, тканей на основе 
синтетических волокон, минеральных ват, плит и композитов), а также 
толщины различных покрытий, например, цинкового напыления на 
металлах.   

Уровнемеры имеют аналогичное плотномерам исполнение корпуса и 
предназначены для бесконтактного позиционного контроля уровня жидких и 
сыпучих материалов в различных резервуарах. Их можно применять в 
портах, а также на объектах нефтеперерабатывающей и химической 
промышленности, в металлургии.  

АО «Русатом Автоматизированные системы управления»  
(АО «РАСУ») входит в Госкорпорацию «Росатом», создает уникальные 
интегрированные комплексные решения в сфере автоматизации 
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технологических процессов производств, отвечает за координацию 
деятельности отраслевых организаций по направлениям «АСУ ТП», 
«Электротехника», «Ядерное приборостроение» и «Микроэлектроника».  

АО «Институт физико-технических проблем» (АО «ИФТП») входит в 
контур управления АО «РАСУ». Институт создан в 1992 г. для разработок, 
производства и внедрения продукции по номенклатуре ядерного 
приборостроения на предприятиях «Росатома» и других отраслей – 
аналитических приборов на основе полупроводниковых детекторов, блоков и 
устройств детектирования ионизирующих излучений, радиоизотопных 
приборов технологического контроля и автоматизации технологических 
процессов, пластмассовых сцинтилляторов специального назначения и пр.  

Перед российской промышленностью стоит цель в кратчайшие сроки 
обеспечить технологический суверенитет и переход на новейшие технологии. 
Государство и крупные отечественные компании направляют ресурсы на 
ускоренное развитие отечественной исследовательской, инфраструктурной, 
научно-технологической базы. Внедрение инноваций и нового 
высокотехнологичного оборудования позволяет Росатому и его 
предприятиям занимать новые ниши на рынке, повышая 
конкурентоспособность атомной отрасли и всей российской 
промышленности в целом. 

Источник: rosatom.ru, 11.04.2023 

«РЖД-Технологии» получила более 75 млн рублей от «Сколково»  
на создание фабрики роботов 

 «РЖД-технологии» совместно с резидентом Фонда «Сколково», 
компанией «Робин», создала платформу программных роботов для 
транспортно-логистических предприятий. В результате время выполнения 
рутинных операций сократилось на 33,5 %. Бюджет проекта составил  
100 млн рублей, из них размер гранта «Сколково» по нацпроекту «Цифровая 
экономика РФ» превысил 75 млн руб. 

 Проект «Облачная фабрика программных роботов» позволяет 
использовать технологию Robotic process automation/RPA (роботизация 
бизнес-проектов) без покупки лицензии на специализированное ПО и 
создания собственного локального центра экспертизы роботизации. 

 Цифровая инфраструктура дает возможность компаниям транспортно-
логистической отрасли автоматизировать множество рутинных задач, в числе 
которых: администрирование информационных систем и баз данных, 
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электронное оформление услуг, обработка звонков контакт-центров и другие 
операции. Пользователи могут моментально приступать к роботизации и при 
этом обеспечиваются необходимыми серверными мощностями для 
администрирования и диспетчеризации процессов. 

 «Ключевая задача роботизации рутинных процессов – высвобождение 
или переориентирование на другой функционал работников компании при 
одновременном ускорении выполнения задач, – пояснил Евгений Сушков, 
руководитель пилотного проекта, реализованного «РЖД-Технологии». – На 
данный момент для трех пилотных площадок – «Инновационная 
мобильность», «РЖД-ТехСервис» и ЧУЗ «ЦКБ «РЖД-Медицина» – мы 
запустили в эксплуатацию восемь заказных программных роботов, что 
позволило роботизировать бизнес-процессы, связанные с регистрацией 
входящей и исходящей корреспонденции, работой с большими объемами 
информации, заполнением форм документов, обработкой заявок и звонков».   

У клиентов также есть возможность тиражировать роботов для 
решения задач собственного предприятия через «маркетплейс роботизации» 
для их коммерческого использования другими компаниями отрасли. 

 «Проект «РЖД-Технологии» – это внедрение маркетплейса готовых 
решений для бизнеса, повышающих его эффективность. Если говорить в 
целом о мере поддержки «Сколково» первого масштабного внедрения  
ИТ-решений – поддержка полезна как компаниям-заказчикам, так и 
компаниям-разработчикам. Заказчик имеет возможность осуществить 
цифровую трансформацию предприятия или импортозамещение в 
технологическом направлении, а разработчик – выйти на тиражирование 
своих разработок», – отметила Екатерина Столбова, директор проектного 
офиса Фонда «Сколково».     

Источник: sk.ru, 06.04.2023 

Становление рынка российских SCP-решений займет 2-3 года 

Эксперты «Сколково» провели сравнительный анализ российских  
SCP-решений, составили карту поставщиков и выявили особенности 
отечественного рынка. Предпосылками исследования стали необходимость 
ускоренного импортозамещения технологий, нарушение цепочек поставок и 
ужесточение требований бизнеса к сокращению затрат. 

 Для оценки компаний и их решений, эксперты Фонда разработали 
методологию, учитывающую текущие возможности и планы по развитию 
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продуктов.  Приняты во внимание существующие рейтинги ПО, обзоры и 
обсуждения на тематических форумах. 

 Сбор данных для исследования велся на основании открытых 
источников, анкетирования и интервьюирования вендоров. Эксперты 
оценивали продукты по нескольким критериям: функциональность 
платформ, модель ценообразования, качество услуг для заказчиков и 
удовлетворенность их потребностей, локальное соответствие и 
интеллектуальные процессы. Также рассмотрены и оценены 
функциональность решения в предлагаемой дорожной карте, планы роста, 
стратегии развития, финансирование, НИОКР и скорость освоения средств. 

 Никита Калинкин, эксперт кластера информационных технологий 
Фонда «Сколково»:  «Рынок SCP-решений начал постепенную 
трансформацию. Многие компании российской промышленности, 
энергетики, финтеха и других сфер продолжают использовать SCP-продукты 
иностранных вендоров как минимум до момента завершения сроков действия 
лицензий. Исследование показало, что уже появились российские решения с 
хорошей базовой функциональностью в части планирования поставок. 
Лидеры российского рынка обладают более продвинутыми 
функциональными возможностями и заявляют амбициозные карты 
движения». 

По итогам исследования были выделены три группы: лидеры, 
основные игроки и соискатели, которым еще предстоит развивать 
технологические характеристики решений и выстраивать стратегию 
развития. В тройку лидеров попали платформы, набравшие 70 и более баллов 
– In.Plan от Axenix, Knowledge Space и GoodsForecast. Функциональные 
возможности решений значительно превзошли прочих участников. Вендоры 
предлагают гибкие модели развертывания ПО (облачный формат, on-premise, 
гибридный), лоукод-инструменты и разнообразные подходы к 
ценообразованию для различных сегментов. Кроме того, они имеют 
открытую дорожную карту развития, информируют о статусе реализации 
новых функциональных возможностей. 

 Платформа интегрированного планирования In.Plan разработана 
компанией Axenix на основе 25-летнего опыта российских 
команд Accenture и SAP с учетом лучших мировых практик. Решение 
сочетает в себе возможности планирования спроса, продаж и операций, 
управление доходностью, планирование цепей поставок и оперативную 
аналитику. Платформа In.Plan предназначена, в первую очередь, для 
предприятий сфер CPG, розничной торговли и промышленности. 

 No-Code платформа интегрированного планирования и мониторинга 
Knowledge Space от одноименной компании, объединяет функциональность 
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трех типов ИТ-платформ. Она обладает спектром инструментов для 
разработки корпоративных промышленных решений и детального 
планирования производства в нефтегазовом секторе, металлургии и 
горнорудной отрасли. 

 Платформа GoodsForecast Integrated Planning Platform, разработанная 
компанией GoodsForecast (резидент Фонда «Сколково»), поддерживает все 
процессы планирования на предприятии, имеет встроенную BPM-систему и 
лоукод-возможности. Решение позволяет формировать собственные модели и 
обладает высоким уровнем локального соответствия потребностям 
заказчиков. Основные пользователи платформы – CPG, ритейл и 
промышленность. 

 Эксперты «Сколково» пришли к выводу, что уход иностранных 
вендоров в 2022 году в целом не нарушил планы российских компаний по 
дальнейшей автоматизации процесса планирования цепей поставок. Такая 
функциональность пользуется спросом, и заказчики уже рассматривают 
российские решения, обеспечивающие интегрированный подход к 
планированию. Становление рынка локальных SCP-решений займет 2-3 года, 
за которые будут апробированы функциональность и методология, 
заложенная в представленных продуктах. 

Источник: sk.ru, 11.04.2023 

«Автоваз» переходит на отечественное ПО 

Заключено соглашение между АО «Автоваз» и Российским фондом 
развития информационных технологий (РФРИТ), входящего в группу 
государственной корпорации развития ВЭБ.РФ, о предоставлении 
автопроизводителю гранта на реализацию проекта «Внедрение 
отечественной системы конструкторско-технологической подготовки 
производства в АО «Автоваз» в рамках конкурсного отбора по внедрению 
российских решений в сфере информационных технологий. 

Проект входит в перечень особо значимых и включён в дорожную 
карту «Новое индустриальное программное обеспечение», утвержденную 
Правительственной комиссией по цифровому развитию, использованию 
информационных технологий для улучшения качества жизни и условий 
ведения предпринимательской деятельности. 

Целью данного проекта является создание решения для управления 
процессами конструкторской и технологической подготовки производства 
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при сохранении существующей логики разработки проектов с заменой 
программного обеспечения иностранного производства на отечественное. 

Решение базируется на отечественном программном обеспечении, что 
позволит решить важнейшую задачу – обеспечение технического 
суверенитета предприятия. 

Проект стартует с июня 2023 года. Срок реализации проекта – ноябрь 
2025 года. 

Грантовое финансирование осуществляется в рамках федерального 
проекта «Цифровые технологии» национальной программы «Цифровая 
экономика Российской Федерации». 

Источник: comnews.ru, 10.04.2023 

PIX Robotics выводит на рынок новую платформу для оцифровки и 
управления бизнес-процессами 

PIX Roboticsпредставляет новую платформу для организации 
процессного управления PIX Process Management (PIX Процессы). Первый 
модуль PIX Process Studio (Процессная студия) для проектирования и 
визуализации бизнес-процессов организации был создан при поддержке 
банка «Открытие» на основе передовых практик лидеров российского 
Enterprise-рынка. 

В единую платформу для организации процессного управления PIX 
Процессы входят три модуля: Process Studio (Процессная студия) для 
оцифровки бизнес-процессов, Task Mining (Монитор задач) для описания 
процессов на основе действий пользователей и Process Mining (Аналитик 
процессов) для анализа сквозных процессов организации. Модуль PIX 
Process Studio уже доступен для коммерческого использования, PIX Task 
Mining проходит закрытое тестирование, а релиз PIX Process Mining 
состоится в третьем квартале 2023 года. 

PIX Process Studio – это no-code платформа, которая позволяет бизнес-
пользователям без технической подготовки быстрее и эффективнее 
визуализировать и управлять процессами организации. На доске-канвасе 
пользователь может отрисовывать процессы, видеть иерархическую 
структуру компании в разделе «Дерево процессов», загружать и создавать 
простые и сложные справочники со всеми возможными атрибутами бизнес-
процессов: время, стоимость, ответственный и пр. 

Процессная студия позволяет бизнесу существенно повысить качество 
визуализации и прозрачность управления, получать целостное представление 
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о бизнес-процессах, вовлеченных в них сотрудниках и инфраструктуре. 
Также Процессная студия помогает интеграторам и проектным командам 
вывести на новый уровень проекты по внедрению сложных информационных 
систем (класса ERP, BI, WMS, RPA и др.), при этом снизить сопутствующие 
риски. 

«В PIX Процессах мы не только собрали методологию и философию 
мировых лидеров в области процессного управления, но и провели 
адаптацию на основании опыта российских компаний, прежде всего, банка 
«Открытие», добившегося реальных успехов во внедрении процессного 
подхода. Наша задача – сделать эти инструменты доступными для широкого 
круга заказчиков, заинтересованных в повышении эффективности и 
обеспечении нового уровня управления бизнес-процессами. В Процессной 
студии вы найдете только полезные и действительно используемые функции, 
работа с которыми понятна и удобна как аналитикам, так и руководителям», 
– комментирует Сергей Ложкин, генеральный директор PIX Robotics. 

«По нашему мнению, переход на процессное управление является 
важной частью цифровой стратегии развития любой компании. Именно 
поэтому на протяжении последних шести месяцев мы принимали активное 
участие в разработке идеи, создании и прототипировании продукта 
Процессная студия совместно с компанией PIX Robotics. Мы делились с 
коллегами своим опытом построения процессного управления как в 
отдельном подразделении, так и в компании в целом. Рассказывали о том, с 
какими проблемами и подводными камнями при этом столкнулись, 
параллельно обсуждая, как и с помощью каких инструментов этих проблем 
можно избежать или их минимизировать. Конечно же мы принимали участие 
в тестировании продукта Процессная студия и одними из первых смогли 
оценить все его достоинства. Наши команды продолжают совместную работу 
по развитию и усовершенствованию платформы процессного управления, так 
как мы уверены, что она поможет многим организациям увидеть суть своих 
процессов и возможности для их улучшения», – отмечает Оксана Апейкина, 
старший вице-президент, заместитель руководителя операционного блока, 
банк «Открытие». 

Источник: comnews.ru, 10.04.2023 

ОС Astra Linux появилась в облаке VK 

Пользователям VK Cloud доступно создание виртуальных машин с 
предустановленной ОС Astra Linux. Они могут выбрать вариант 
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лицензирования операционной системы в соответствии с проектами: «Орел» 
для информации, не требующей специальных средств защиты, или 
«Воронеж» для усиленной защиты конфиденциальных данных. 

Использование решения ГК «Астра» на платформе VK Cloud открывает 
для организаций возможность с минимумом затрат разворачивать надежные 
защищенные ИТ-системы, проводить пилотные проекты и развивать 
собственные цифровые продукты и сервисы, в которых, например, 
используются компоненты Open Source и технологии Linux. В зависимости 
от требуемого уровня защищенности компании выбирают необходимый 
вариант ОС Astra Linux, с которым будут работать на платформе VK Cloud. 

VK Cloud соответствует требованиям ФСТЭК России для первого, 
наивысшего уровня защищенности персональных данных по требованиям 
ФЗ-152. Также платформа поддерживает стандарты безопасности банковских 
и финансовых операций ГОСТ Р 57580.1 и данных платежных карт PCI DSS. 
Теперь пользователи систем с чувствительной информацией смогут также 
использовать Astra Linux в варианте лицензирования «Воронеж». Он даст 
дополнительную защиту информационных систем в условиях, когда 
постоянно появляются новые угрозы ИТ-безопасности. А регулярные 
обновления обеспечат эффективность работы пользователей. 

«Мы уделяем особое внимание информационной безопасности 
пользователей платформы как со стороны инфраструктуры, так и в вопросах 
работы с программным обеспечением. VK Cloud позволяет размещать 
системы и приложения для хранения и обработки данных платежных карт, 
любых типов персональных данных, а также обеспечивающие защиту 
информации финансовых организаций. Теперь компании с повышенными 
требованиями к безопасности также смогут сочетать отказоустойчивую 
архитектуру VK Cloud со средствами защиты информации в ОС Astra Linux», 
– комментирует директор по продукту VK Cloud Дмитрий Лазаренко. 

«Размещение ОС Astra Linux в VK Cloud очень актуально для всего 
нашего рынка. Помимо возможности оптимизировать расходы на поиск 
платформы и проверку ее совместимости с имеющейся инфраструктурой, 
теперь можно реализовывать различные проекты на мощностях облака VK, 
что тоже в значительной мере помогает повысить эффективность работы», – 
отмечает директор департамента по работе с партнерами ГК «Астра» Антон 
Рудевский. 

Источник: comnews.ru, 07.04.2023 
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В России оценили стоимость импортозамещения терминалов  
для приема карт 

 

Ассоциация банков России (АБР) предложила Минпромторгу 
субсидировать представителям платежной индустрии импортозамещение 
французских терминалов для приема банковских карт Ingenico. Организация 
оценивает стоимость замены оборудования в 40 миллиардов рублей, пишут 
«Ведомости». Представитель ведомства подтвердил получение 
соответствующего предложения. 

Вице-президент АБР Алексей Войлуков объяснил, что финансовая 
поддержка может понадобиться всем, кто может испытывать проблемы с 
заменой зарубежных POS-терминалов: банкам, российским производителям 
и другим участникам платежной индустрии. «Механизм может быть разный, 
мы не конкретизируем его, чтобы не ограничивать Минпромторг в 
возможностях выбора и предложений», – указал он. 

О проблемах с заменой иностранного оборудования для приема карт 
говорят и в Центробанке. По словам представителя регулятора, это системная 
задача, которую необходимо решать на уровне производителей. В 
Минпромторге же заявляют, что вопрос импортозамещения платежных 
терминалов в настоящее время прорабатывается. 

В то же время участники рынка считают, что для импортозамещения 
POS-терминалов в субсидировании нет необходимости. Представитель «ФК 
Открытие» соглашается, что поддержка может ускорить замену терминалов, 
но перейти на новые образцы можно, пока действует срок годности текущего 
оборудования. Руководитель департамента развития эквайринга и платежных 
сервисов Альфа-банка Алексей Киричек считает, что на импортозамещение 
потребуется около года. 

Компания Ingenico, один из крупнейших производителей терминалов 
для приема карт к оплате, полностью ушла из России в середине прошлого 
года, однако продолжала осуществлять техподдержку своих устройств до 
конца марта 2023 года. Доля работающих POS-терминалов Ingenico в России 
– около 50 процентов, отмечал ранее генеральный директор поставщика 
платежных решений INPAS Илья Коробов. 

Источник: lenta.ru, 10.04.2023 
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МТС начала поиск новых поставщиков телекомоборудования 

Телекомоператор МТС опубликовал запрос информации о поставке 
решений 5G. Речь идет о 5G Small/Pico/indoor BTS – различных моделях 
небольших базовых станций-ретрансляторов, устанавливаемых для передачи 
сигнала между основным оборудованием. Информацию об этом 
«Ведомости» обнаружили на официальном сайте компании. 

Прием заявок сотовый оператор ведет с 30 марта по 14 апреля 2023 г. 
Конкретные предпочтительные производители в документации не указаны. 

В запросе всего 37 категорий решений, среди которых оборудование 
контроллера и базовой станции 2G, 3G и 4G, системы управления 
радиосетью, ПАК (программно-аппаратный комплекс) для планирования и 
оптимизации сети, программное обеспечение и лицензии, а также 
сопутствующие услуги монтажа, ремонта, консалтинга и BSS (Business 
Support Systems – системы поддержки бизнеса) и проч. 

В приложении к запросу говорится, что МТС ищет оборудование, 
способное работать с New Radio (5G), а также решения LTE/NR. В 
диапазонах указаны лицензируемые частоты n78 (3,5 ГГц), n79 (4,7 ГГц) в 
конфигурациях Standalone и Non-Standalone и нелицензируемые 2,4, 5 и  
6 ГГц (Standalone), а также оборудование для работы в миллиметровом 
диапазоне (n258 – 26 ГГц).  

В прилагаемых к запросу требованиях МТС указывает, что поставщик 
должен подтвердить «наличие всех необходимых разрешений для ввоза 
товара на территорию РФ и использования в составе сетей связи общего 
пользования». Партнер также должен гарантировать, что продукт 
сертифицирован как «базовая станция местного действия». 

В конце марта 2023 г. президент МТС Вячеслав Николаев в 
интервью РБК говорил о том, что запасов оборудования у компании хватит 
еще на два года. 6 апреля представитель МТС отказался пояснить цель 
размещенного запроса информации о поставках решений 5G. 

Но механизм поставок в Россию оборудования, которое ищет МТС, 
неясен. Если брать в расчет перечисленные в спецификации компоненты для 
базовых станций, то никто из тройки крупнейших вендоров (Huawei, 
Nokia, Ericsson, которые «держат» почти 99% российского рынка) не имеет 
экспортных лицензий на ввоз в РФ, указывает гендиректор Telecom Daily 
Денис Кусков. Сейчас оборудование, информацию о котором запрашивает 
оператор, не включено в перечень товаров, подлежащих параллельному 
импорту, отмечает эксперт. 

В текущих обстоятельствах запрашиваемое телекомоборудование МТС 
никто не поставит, считает Кусков. Ни Huawei, ни Nokia, ни Ericsson не 
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рискнут выполнять указанные МТС условия по ввозу оборудования, 
соглашается источник «Ведомостей», близкий к оператору. 

Даже если каким-то способом на территорию нашей страны ввезут 
неразрешенные базовые станции, это не значит, что они будут работать, 
поскольку вендор легко может их отследить по местоположению, а ПО 
просто не активируется, продолжает Кусков. В запросе предложений МТС 
перечислена закупка активного оборудования и услуги по его вводу в 
действие и эксплуатации, при этом из перечисленных категорий не удастся 
собрать полноценную базовую станцию пятого поколения, пояснил он. 

Другие вендоры, например индийского происхождения или из других 
дружественных стран, могли бы вести такие поставки, но импорт 
оборудования сотовой связи требует получения большого количества 
разрешений и проведения тестов, предупреждает источник «Ведомостей», 
близкий к одному из вендоров. Поэтому, вероятнее всего, оператор может 
рассчитывать только на приобретение б/у оборудования, причем не у самих 
вендоров, а у других операторов, допускает он. 

Условием того, что операторы смогут продолжать закупки и 
развертывание зарубежных решений 2G/3G/4G, было заключение ими 
форвардных контрактов с российскими производителями, напоминает 
аналитик агентства MForum Алексей Бойко. Контракты были заключены и 
«индульгенция» операторами получена, констатирует он. 

В конце декабря 2022 г. все четыре оператора заключили форвардные 
контракты с производителями отечественных базовых станций, говорилось в 
Telegram-канале Минцифры. По плану, первое российское 
телекомоборудование должно появиться в 2025 г., а с 2028 г. можно будет 
использовать только российские базовые станции. 

«Возможно, МТС получила или планирует получить разрешение на 
эксплуатацию зарубежного оборудования 5G в тех или иных масштабах, 
поскольку выпуск российских решений может задерживаться. Либо речь 
идет о каких-то разрешениях, например, на использование зарубежных 
решений 5G в сетях выделенной связи (частных сетях 5G)», – рассуждает 
аналитик. 

Вероятнее всего, в конечном счете придется ждать появления 
российского телекомоборудования, которое будут устанавливать сперва в 
небольшие населенные пункты, а потом уже в мегаполисы, считает Кусков. 

Уже в 2023 г. 100 000 человек смогут пользоваться услугами связи с 
использованием 5G на базе отечественных решений, писали «Ведомости» в 
конце декабря 2022 г. со ссылкой на утвержденную правительством 
дорожную карту «Современные и перспективные сети мобильной связи» на 
период до 2030 г. Сети 4G на российском оборудовании появятся лишь в 
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2025 г. – тогда к ним подключатся 6 млн человек, в 2026 г. – 10 млн человек, 
а в 2030 г. – 100 млн человек, указывалось там же. 

Источник vedomosti.ru, 06.04.2023  

Правительство утвердило постановление о поддержке компаний, 
разрабатывающих аналоги импортных лекарств 

В России запускается новый механизм поддержки компаний, 
работающих в области импортозамещения лекарств. Председатель 
Правительства М. Мишустин подписал постановление о субсидировании 
научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ (НИОКР) для 
разработки отечественных препаратов, аналоги которых сейчас находятся 
под действием зарубежных патентов.  

За счёт субсидии разработчик может покрыть до 100% затрат на 
проведение НИОКР. Размер господдержки на реализацию инновационных 
проектов по созданию лекарственных препаратов составит от 50 млн до  
100 млн рублей. Средства пойдут на приобретение оборудования и оплату 
труда сотрудников, непосредственно занятых в создании замещаемых 
лекарств. Получатели субсидии будут определены в ходе конкурсного 
отбора, который проведёт Минпромторг. 

«Такое решение позволит оперативно наладить собственное 
производство после окончания действия зарубежного патента. Это особенно 
важно в ситуации внешнего давления», – отметил М. Мишустин в 
ходе совещания с вице-премьерами 10 апреля. 

Подписанное постановление необходимо для исполнения поручения 
Президента России, которое он дал по итогам совещания с членами 
Правительства в январе 2023 г. На этой встрече речь шла, в том числе о 
развитии фармацевтической отрасли. 

Источник: government.ru, 10.04.2023 
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КОНФЕРЕНЦИИ, КОНКУРСЫ, ПРЕМИИ 

Специалисты промышленной отрасли встречаются в апреле 2023 года 

18-20 апреля в Санкт-Петербурге пройдет комплекс промышленных 
мероприятий, призванный раскрыть потенциал отечественных предприятий, 
объединить профессионалов, дать возможность игрокам рынка укрепить 
взаимодействие, найти новых партнеров, обмениться опытом и оценить как 
существующие на рынке, так и инновационные решения научных 
организаций. 

Петербургская техническая ярмарка (ПТЯ) в 19-й раз соберет 
профессионалов промышленной отрасли для демонстрации оборудования и 
материалов, знакомства с отечественными и зарубежными производителями, 
а также поиска оптимальных инновационных решений для 
производственных задач. Экспозиция выставки инноваций  
HI-TECH знакомит с инновационными проектами и разработками научно-
промышленной сферы, а также способствует эффективному взаимодействию 
научных организаций и потенциальных инвесторов и позволяет найти 
оптимальное инновационное решение для любых задач. 

Выставки сопровождает насыщенная деловая программа: 
IV Санкт-Петербургский промышленный конгресс– коммуникационная 

площадка для обсуждения текущей ситуации и перспектив развития 
отечественной промышленности, новых проектов и технологий. 

Среди тем для обсуждения: 
Время возможностей наступило: ориентиры развития и перспективы 

Оптимизм и пессимизм в ресурсной экономике промышленных предприятий: 
новые условия и новые возможности Инновационные процессы и 
оборудование для литейных и кузнечно-прессовых производств Лазерные и 
аддитивные технологии в промышленности Цифровая трансформация в 
условиях перемен. Угрозы и возможности. Лучшие 
практики российских компаний 

XII специализированная конференция «Крепеж. Качество и 
ответственность» – место встречи специалистов различных отраслей, 
связанных с рынком крепежа и метизов. Развитие производства крепежа в 
новых условиях, защитные покрытия, обеспечение и контроль качества 
крепежа, развитие нормативной базы на крепежные изделия – эти и другие 
вопросы обсудят участники конференции 19 и 20 апреля. В 
рамках конференции будет организована техническая экскурсия. 

Для участников мероприятий будет организована 
Биржа импортозамещения – уникальная площадка, в рамках которой они 
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получают возможность провести индивидуальные переговоры с крупными 
закупщиками региона. 

Приглашаем принять участие и посетить данные мероприятия! 
Посещение выставочной экспозиции бесплатное по предварительной 

регистрации на сайте. Билет посетителя дает право доступа на выставочную 
площадку во все дни проведения мероприятий в КВЦ «ЭКСПОФОРУМ», 
павильон F. 

Источник: myprom.ru, 12.04.2023 

Росатом примет участие в XXIX Международном форуме по 
информационно-коммуникационным технологиям ТИБО-2023 

Госкорпорация «Росатом» выступит партнером проведения XXIX 
Международного форума по информационно-коммуникационным 
технологиям ТИБО-2023, который пройдет в Минске 18-21 апреля 2023 г. 
Форум будет организован Министерством связи и информатизации 
Республики Беларусь совместно с ЗАО «Техника и коммуникации». 

Представители Госкорпорации «Росатом» примут участие в деловой 
программе форума. Ожидается, что в рамках рабочих секций будет озвучен 
самый широкий спектр тем – от трендов и инноваций ИТ-рынка до 
эффективной цифровой стратегии. 

Эксперты Госкорпорации обсудят эффективность инвестиций в 
цифровизацию, а также расскажут о цифровой трансформации в условиях 
турбулентности. Также особое внимание будет уделено вопросам цифровой 
экономики Беларуси и трендам ИТ-рынка. 

Представители Росатома предложат для организаций и ведомств 
Беларуси продукцию и решения собственного импортонезависимого 
производства: комплексную систему управления проектированием на базе 
платформы ИС Planner, инструменты математического моделирования 
(«ЛОГОС»), технологическую производственную платформу AtomMind, 
интегрированную технологию управления жизненным циклом сложных 
инженерных объектов Multi-D, ПО в сфере цифрового инжиниринга 
(«АТОМРЕВЕРС») и многое другое. 

Ожидается, что в ходе форума будут подписаны несколько значимых 
соглашений между Госкорпорацией «Росатом» и белорусскими партнёрами. 
Они будут посвящены сотрудничеству в области реализации совместных 
проектов в Республике Беларусь. 
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Кроме того, Госкорпорация «Росатом» стремится найти новых 
партнеров среди белорусских ИТ-компаний. Гости форума смогут посетить 
экспозицию Госкорпорации «Росатом» на стенде организации в «Минск-
Арене» и обсудить возможные направления сотрудничества. 

Для справки: 
Все направления работы Госкорпорации «Росатом» на территории 

Республики, включая структурирование проектов в сфере цифровизации, 
активно реализуются страновым офисом Госкорпорации в Беларуси:  
ООО «Русатом Бел». Офис начал свою работу в 2022 г. и уже зарекомендовал 
себя как надежный и ответственный партнер, готовый как найти важные и 
эффективные для организаций и ведомств Республики решения атомной 
отрасли России, так и вести работу по созданию партнерств по новым 
направлениям бизнеса Госкорпорации. 

Международный ИКТ Форум «ТИБО» – крупнейшее событие 
Республики Беларусь в ИТ-сфере. Форум «ТИБО» внёс значительный вклад в 
формирование информационного общества и развитие в Беларуси 
собственной ИТ-индустрии, реализацию стратегии инновационного развития 
страны. Мероприятие способствует созданию благоприятных условий для 
укрепления международного сотрудничества, восприятия и внедрения 
передовых технологий, становления наукоемкой, ресурсосберегающей и 
конкурентоспособной экономики. В форуме ТИБО традиционно принимают 
участие крупнейшие белорусские и зарубежные производители 
телекоммуникационного оборудования, аппаратных средств и программного 
обеспечения, компании-операторы мобильной и фиксированной связи, 
разработчики и поставщики высокотехнологичных продуктов, систем 
безопасности, интеллектуальных решений и сервисов для массового и 
корпоративного сегмента. 

В 2022 г. деловая программа ТИБО объединила на своей площадке 
свыше 3200 участников. В выставке принимали участие 190 компаний из 11 
стран. Всего форум посетили более 26 800 человек. 

Россия последовательно развивает международные торгово-
экономические взаимоотношения, делая упор на сотрудничество с 
дружественными странами. Несмотря на внешние ограничения, 
отечественная экономика наращивает экспортный потенциал, осуществляет 
поставки товаров, услуг и сырья по всему миру. 

Источник: rosatom.ru, 12.04.2023 
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На АЭФ-2023 обсудят новый этап российско-китайского сотрудничества 

Главным событием «АмурЭкспоФорума»,  который состоится с 26 по 
28 мая, станет пленарная сессия, в рамках которой участники обсудят 
российско-китайское экономическое сотрудничество и роль регионов двух 
стран в его развитии. Подготовка к мероприятию происходит совместно 
с Фондом «Росконгресс», сообщает правительство Амурской области. 

Участниками мероприятия станут руководители органов власти 
с российской и китайской сторон, а также владельцы крупного бизнеса. 
Сессия пройдет в ОКЦ в первый день форума. 

«Мы конечно работаем с нашим традиционным партнером –
 провинцией Хэйлунцзян, городом Хэйхэ, а также активно прорабатываются 
вопросы участия провинций южной части Китая  – это прежде 
всего провинция Гуандун. Также ведутся переговоры с представителями 
власти восточных и северо-восточных провинций. Китайские коллеги 
проявляют большой интерес к «АЭФ», – рассказала первый заместитель 
министра экономического развития и внешних связей Амурской 
области Екатерина Киреева. 

В этом году на российско-китайском экономическом форуме пройдет 
выездная сессия ВЭФ. Участникам представят проект создания 
Международной территории опережающего развития. Работа над созданием 
нового преференциального режима с участием зарубежных партнеров 
ведется по итогам VII ВЭФ-2022. За это время концепцию проекта 
доработали, сейчас проходит рассмотрение проекта соответствующего 
федерального закона. Доработанную концепцию представят на «АЭФ» 
для российской и китайской аудитории. 

«Международная территория опережающего развития создает особые 
административные и таможенные условия, техническое регулирование, 
защиту прав инвесторов и систему управления с учетом главных 
международных практик. Мы говорим не только о китайских инвестициях, 
это может быть бизнес из Монголии, Индии, другой дружественной страны. 
Это уникальная возможность для участников «АЭФ» внести вклад в создание 
механизма поддержки бизнеса не только Дальнего Востока, но и всей 
страны», – рассказала руководитель амурского Агентства области по 
привлечению инвестиций Ольга Темченко. 

Также в рамках программы участники проработают на сессиях 
возможности инвестирования в проекты агропромышленного комплекса в 
регионах Дальнего Востока и расширение каналов и объемов сбыта 
продукции на рынках КНР и стран Азии в целом, а также выстраивание 
эффективных логистических цепочек. Обсудят, каких стратегий ведения 
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бизнеса требуют от российских предпринимателей изменившиеся 
экономические условия. 

На «АЭФ» в этом году состоится выездная стажировка членов 
Национальной ассоциации агентств инвестиций и развития. Главной темой 
станут «Международные транспортные коридоры и логистические 
возможности России и Китая: обмен опытом при реализации 
инвестиционных проектов». Так, с прошлого года на грузовом направлении 
работает автомобильный мост через Амур, связывающий Благовещенск и 
Хэйхэ. Переправа постепенно наращивает мощности. Прорабатывается идея 
строительства еще одного российско-китайского железнодорожного моста, 
который соединит Джалинду и Мохэ. Проекты открывают новые 
возможности для развития международных отношений в разных областях. 

Темой круглого стола станет «Импортозамещение и параллельный 
импорт в новых экономических условиях». Участники обсудят 
организационный и международно-правовой аспект импортозамещения и 
параллельного импорта в условиях санкций. 

Также в программе форума есть практические сессии, мастер-классы, 
лекции по развитию туризма. Мероприятия будут нацелены на презентацию 
главных территорий Приамурья для путешественников, основных 
туристических продуктов и предложений на туристический сезон 2023 
года. В этом году деловая часть прорабатывается совместно 
с Минвостокразвития РФ, Корпорацией развития Дальнего Востока и 
Арктики и Фондом «Росконгресс». 

Условия участия в «АЭФ» и контакты можно посмотреть на сайте 
форума. Дополнительную информацию уточняйте по телефону  
8 (914) 550-33-17 или электронной почтеandnbsp;amur-expo@yandex.ru. 

Источник: blagoveshensk.ru, 12.04.2023 

Форум «Импортозамещение: новые проекты, новые возможности» 

5 мая 2023 года в Double Tree by Hiton Minsk инвестиционно-
консалтинговая компания ASER при поддержке Министерства экономики 
проведет форум «Импортозамещение: новые проекты, новые возможности». 

Для зарегистрировавшихся участников мероприятие бесплатное. 
Партнеры мероприятия: 
Генеральный партнер – МТБанк; 
Официальный партнер – Банк Развития; 
Партнер – Индустриальный парк «Великий камень». 
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Мероприятие адресовано предприятиям, заинтересованным в 
реализации инвестиционных проектов в сфере импортозамещения. 

Спикерами выступят основные игроки, формирующие инфраструктуру 
для реализации инвестпроектов в Беларуси: 

– государственные органы власти и управления; 
– финансовые институты; 
– СЭЗы и индустриальные парки и т.д. 
Бизнес поделится успешными кейсами реализации 

импортозамещающих проектов, опытом выбора площадок, организации 
финансирования и др. 

Также в программе мероприятия обсуждение текущего состояния 
инвестиционного климата и оценка экономических тенденций в Беларуси, 
обзор отраслевых ниш в сфере импортозамещения, мастер-класс по 
структурированию инвестиционных проектов. 

Форум включает 4 панельные секции, во время которых состоится 
обсуждение основных инвестиционных и импортозамещающих направлений: 

1. Государственная политика и регулирование в области 
импортозамещения: изменения в законодательстве и открывающиеся 
перспективы. 

2. Площадки и локации для реализации инвестиционных проектов. 
3. Финансирование импортозамещающих инвестпроектов: диалог с 

финансовыми институтами. 
4. Кейсы импортозамещающих проектов: делимся опытом. 
Зарегистрироваться можно по ссылке:https://импортозамещение.бел/. 

Источник: Белорусский фонд финансовой поддержки предпринимателей 

(belarp.by), 12.04.2023 
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ПОРУЧЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

В настоящее время 70 поручений, в т.ч. одно поручение 2023 года  

Пр-562, п.1г)-3 
Правительству Российской Федерации: 
Обеспечить актуализацию Стратегии развития лесного комплекса 

Российской Федерации до 2030 года, обратив особое внимание на 
необходимость: 

импортозамещения в сфере лесной промышленности с учетом текущих 
и перспективных потребностей. 

Доклад – до 31 марта 2024 г.;  
Ответственный Мишустин Михаил Владимирович. 
http://www.kremlin.ru/acts/assignments/orders/70764#assignment-15. 
Опубликовано 02.03.2023 

Источник: kremlin.ru 
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